
VERBALE DEL CONSIGLIO DI FRAZIONE  

N.  3  del  18 Marzo 2023 

Il giorno 18/03/2023 alle ore 10.00 presso Centro Benessere, si è riunito il Consiglio di frazione di Pian di Venola, in 
esecuzione del Regolamento Comunale dei Consigli di Frazione del Comune di Marzabotto, approvato con 
deliberazione di C.C. n. n. 97 del 27 ottobre 2014 di seguito denominato Regolamento. 

La presente riunione è stata convocata per la trattazione del seguente ordine del giorno: 
1) Televisione, chiarimenti e specifiche su come vedere tutti i canali  
2) Sperticano: a che punto sono le problematiche dei cassonetti e dei parcheggi 
3) Richiesta posa tabella orari del treno presso la stazione  
4) Aggiornamento sui parchi del territorio  
5) Varie ed eventuali 
Si dichiara che, a termini del Regolamento, l’avviso di convocazione datato 18/02/2015 e firmato dal Sig.   Monti 
Samuel Alberto (Presidente) è stato:  
- recapitato ai Consiglieri  
- trasmesso alla Segreteria del Comune  
- reso noto  alla cittadinanza attraverso l’affissione nei luoghi più frequentati della frazione. 

La riunione è pubblica e aperta alla cittadinanza. 

Sono presenti i Consiglieri: 

Sono presenti n. 16 cittadini non facenti parte del Consiglio di Frazione 

Sono altresì presenti: 
- La Sindaca Valentina Cuppi 
- Il Vice Sindaco Bruno Spadoni 
- La Consigliera comunale Concetta Balzotti 
- Il Consigliere comunale Roberto Lovati 
- Il Consigliere di minoranza Morris Battistini 
- La Consigliera di minoranza Mariela Evangelina Fuentes 
- Il Consigliere di minoranza Daniel Menini


Essendo legale il numero dei consiglieri intervenuti, il Sig. Monti Samuel Alberto  (Presidente) - dichiara valida la 
seduta e ne assume la Presidenza. 

COMUNE DI MARZABOTTO
CONSIGLIO DI FRAZIONE 

PIAN DI VENOLA  

Monti Samuel Alberto SI X NO

Poli Michele SI X NO

Cacciari Francesca SI X NO

Plati Francesca SI X NO

Pizzirani Enza SI X NO

Bergweiler Marcelline SI NO X

Allushaj Aslan SI X NO

COMUNE DI MARZABOTTO (C_B689) - Codice AOO: MARZABO - Reg. nr.0005431/2023 del 03/04/2023



La Sig.ra Enza Pizzirani (Segretario), cura la redazione del presente verbale. 

* * * 

Dopo aver presentato l’ordine del giorno il Sig. Monti Samuel Alberto (Presidente) dà inizio alla discussione con i 
cittadini presenti. 

1) Oggetto n.1     Televisione, chiarimenti e specifiche su come vedere tutti i canali  

Nell’ultimo periodo sono state raccolte diverse segnalazioni per il disagio in merito alla mancata ricezione 
dei canali televisivi diversi dalla rai. 
Il sig. Lolli in comunica che in prima persona ha interpellato l’ufficio tecnico e lamenta che non ha mai 
ricevuto risposta. 
E’ presente un antennista che parlando con Mediaset ha scoperto che la suddetta non ha potuto 
intervenire per ricambiare le frequenze, impossibilità dovuta all’attesa delle autorizzazioni ministeriali per 
poterle attivare.  
La sig.ra sindaca Valentina Cuppi riferisce che gli interventi fatti nel passato sono stati fatti in modi con 
accordi tra privati, oggi questa metodologia non è più consentita, purtroppo, quelle che sono le vie ufficiali 
sono lunghe e tortuose. Ma la via migliore e corretta è quella di percorrere le vie burocratiche ufficiali in 
modo da essere tracciabili anche per il futuro. 
Un aiuto molto forte sarebbe avere un contatto/accordo con Lepida, ente che in Emilia Romagna ha un 
forte peso nel settore delle telecomunicazioni. 

2) Oggetto n. 2     Sperticano: a che punto sono le problematiche dei cassonetti e dei parcheggi  

In merito a Sperticano erano già stati segnalati tempo fa problemi del posizionamento dei cassonetti e 
della carenza di parcheggi, soprattutto dopo la riapertura dell’osteria di Sperticano. 
La sig.ra sindaca Valentina Cuppi riferisce che a seguito di sopralluoghi effettuati dal vice sindaco e 
dall’ufficio tecnico sono state individuate delle zone in cui creare dei nuovi parcheggi, parcheggi in numero 
non sufficiente, ma che intanto possono dare un respiro di sollievo. 
Il sig. vice sindaco Bruno Spadoni illustra che i nuovi posti auto si ricaveranno nel terreno dopo la fontana, 
spostando un po’ i cassonetti. Verrà anche potenziata la segnaletica del parcheggio esistente in modo da 
evidenziarne maggiormente la presenza e la minima distanza dall’osteria. 
Si contatteranno anche i privati della zona per una convenzione per creare altri posti auto di cui i fruitori 
dell’osteria e di Monte Sole potranno usufruire. 

3) Oggetto n. 3      Richiesta posa tabella orari del treno presso la stazione 

La cittadinanza chiede che venga inserito un tabellone luminoso con gli orari dei treni in modo da 
visualizzare lo stato dei treni stessi. 
Si chiede anche di raggiungere un accordo con RFI per la fermata del primo treno, proveniente da 
Porretta in direzione Bologna, del mattino in modo che i pendolari di quell’ora non debbano trasferirsi alla 
stazione di Marzabotto per poterne usufruire. 
La sig.ra sindaca Valentina Cuppi riferisce che RFI sta ragionando in merito al potenziamento della linea 
Porrettana e conseguentemente alla rivisitazione delle tabelle orarie, con particolare attenzione al 
potenziamento negli orari scolastici e lavorativi. 

4) Oggetto n. 4.     Aggiornamento sui parchi del territorio 

Durante lo svolgimento del primo Consiglio di Frazione di questo mandato si è stabilito che i soldi rimasti 
dalla raccolta volontaria della cittadinanza per l’adattamento del ripetitore fossero destinati all’acquisto di 
giochi per i parchi del territorio. 
Inizialmente si era identificato come parco da prendere in considerazione quello affianco alla Porrettana 
tra il palazzo Righi e il ristorante la Gardenia. 
Analizzando meglio la posizione, si ritiene più opportuno identificare il parco affianco alla chiesa come 
luogo ideale! Rimane il fatto che quello è un parco della curia, alla quale è stato chiesto di renderlo al 
comune o di darlo in comodato d’uso gratuito in modo da consentire liberalmente l’usufrutto e poterne 
curare anche la manutenzione. 
Per la sicurezza e la sorveglianza si pensa anche al posizionamento di una telecamera a tutela del 
territorio e del parco nello specifico. 

5) Oggetto n. 5  Varie ed eventuali 

Marino segnala che nell’incrocio via Porrettana sud/via Varsavia il parcheggio incontrollato sul lato destro 
della strada affianco alla balaustra del palazzo dov’è presente l’ambulatorio veterinario rende la 



circolazione pericolosa per la mancanza di visibilità, soprattutto le macchine che dalla Porrettana devono 
svoltare su via Varsavia, devono avanzare fino a metà strada per poter avere la visibilità della loro svolta, 
manovra che rende pericolosa la circolazione. 
All’incrocio via G. di Vittorio/Via Varsavia non sono più visibili le strisce di segnaletica orizzontale, a 
seguito di questo c’è una situazione di parcheggio selvaggio che crea situazioni di pericolo per la viabilità 
Per entrambe queste problematiche si richiede il ripristino delle strisce orizzontali e l’installazione di 
cartelli di divieto di sosta e fermata. 
Il parcheggio dei palazzi Poli, doveva essere completato e terminato dal costruttore,  ma avendo 
dichiarato fallimento è rimasto un limbo “abbandonato”, con buche, senza illuminazione, parcheggio 
selvaggio e scarsa sicurezza per chi deve usufruirne in orari ancora bui (vedi persone che fanno i turni di 
notte al lavoro). 
La sig.ra sindaca Valentina Cuppi riferisce che, il tanto auspicato, marciapiede che collegherà Pian di 
Venola a Marzabotto, verrà realizzato in stralci a partire dal 2024 e che in estate verrà inaugurato il tratto 
della ciclovia da Sibano a Pioppe. 

La riunione si conclude alle ore 11.10. 

Il presente verbale è redatto in due originali, dei quali: 
-  uno viene conservato agli atti di questo Consiglio di Frazione  
-  l’altro viene rimesso alla Segreteria del Comune di Marzabotto, unitamente al file elettronico  

Letto, approvato e sottoscritto. 
        

IL SEGRETARIO          IL PRESIDENTE 

__Enza Pizzirani__                                                                            __Monti Samuel Alberto__ 
      


